

Soutenez l'Institut Jacques Delors !

L'Europe est de nouveau un sujet d'intérêt et d'espoir. L'heure est à la refondation du projet européen. Depuis plus de vingt ans, l'Institut Jacques Delors approfondit l'idée européenne et s'en fait le promoteur, dans l'esprit de son fondateur.

En soutenant l'Institut Jacques Delors, vous redonnez du souffle à l'Europe.



Nos publications, séminaires et conférences clarifient les enjeux et dégagent des recommandations, qui forment autant d'outils permettant de mieux saisir les enjeux d'un environnement européen toujours mouvant.



L'Académie Notre Europe, que nous avons lancée cette année, permet déjà à une trentaine de jeunes Européens et à une dizaine de journalistes, non-initiés aux questions européennes, d'y être directement sensibilisés.

Nous vous invitons à rejoindre le cercle de nos donateurs en vous rendant sur notre site :

<http://institutdelors.eu/24-Soutenez-l-Institut-Jacques-Delors.htm>

Nous vous remercions pour votre mobilisation.

En France, votre don peut faire l'objet d'une défiscalisation conformément aux dispositions légales en vigueur. En Europe, votre don peut être défiscalisé si vous nous l'adressez via la fondation partenaire, dont les coordonnées vous seront indiquées.



PRÉSENTATION DE « FAIRE L'EUROPE DANS UN MONDE DE BRUTES »

Bruxelles, 5 décembre 2017



info@delorsinstitute.eu / www.institutdelors.eu

19 rue de Milan, 75009 Paris, France / Pariser Platz 6,D, 10117 Berlin, Deutschland

Présentation de l’Institut Jacques Delors

L’Institut Jacques Delors est le think tank européen fondé par [Jacques Delors](#) en 1996 (sous le nom de Notre Europe), après la fin de sa présidence de la Commission européenne. Notre objectif est de produire des analyses et des propositions destinées aux décideurs européens et à un public plus large, ainsi que de contribuer aux débats relatifs à l’Union européenne. Nous diffusons de nombreuses [publications](#) (Tribunes, Policy Papers, Études & Rapports, Synthèses), vidéos et sons, organisons et participons à des [séminaires et conférences](#) partout en Europe et intervenons régulièrement dans les [médias européens](#), par la voix de nos présidents, de notre directeur et de notre équipe.

Nos travaux s’inspirent des actions et des orientations promues par Jacques Delors, et traduisent les grands principes énoncés par notre « [Charte](#) ». Ils sont mis en œuvre à partir de [trois axes principaux](#) : « Union européenne et citoyens » couvre les enjeux politiques, institutionnels et civiques ; « Compétition, coopération, solidarité » traite des enjeux économiques, sociaux et territoriaux ; « Actions extérieures européennes » regroupe les travaux à dimension internationale.

L’Institut Jacques Delors est aujourd’hui présidé par [Enrico Letta](#), Doyen de l’École des affaires internationales de Sciences Po Paris (PSIA) et ancien Président du Conseil des ministres italien, qui a succédé à [António Vitorino](#), [Tommaso Padoa-Schioppa](#), à [Pascal Lamy](#) et à Jacques Delors. Notre directeur, [Sébastien Maillard](#), anime une [équipe internationale](#) composée d’une quinzaine de membres, qui travaillent en coordination étroite avec les membres de notre bureau en Allemagne, le [Jacques Delors Institut – Berlin](#), dirigé par [Henrik Enderlein](#).

Les instances de l’Institut Jacques Delors sont composées de hautes personnalités européennes. Notre [Conseil des garants](#) assure la promotion de nos intérêts moraux et financiers. Notre [Conseil d’administration](#) est responsable de la gestion et de l’impulsion de nos travaux. Notre [Comité européen d’orientation](#) se réunit afin de débattre des sujets fondamentaux pour l’avenir de l’UE.

Toutes nos activités sont accessibles gratuitement, en français et en anglais sur notre [site](#) et via les [réseaux sociaux](#). Nous agissons en toute indépendance vis-à-vis des pouvoirs politiques et des intérêts économiques.

« FAIRE L’EUROPE DANS UN MONDE DE BRUTES ». Présentation

**Mardi 5 décembre 2017, 15h - 17h
Commission des Épiscopats de la Communauté européenne
Square de Meeûs, 19/1 B-1050 Bruxelles**

C’est un grand Italien qui l’affirme : la construction européenne a urgemment besoin d’être consolidée par une relance franco-allemande. De l’intérieur, ses bases sont non seulement menacées par le Brexit, mais, plus largement, par des opinions déboussolées qui se considèrent délaissées par l’UE. À l’extérieur, les railleries de Trump, la défiance de Poutine et les provocations d’Erdogan exigent plus que jamais des Européens de se prendre en main. D’autant que notre continent doit répondre aussi aux grands bouleversements que sont l’augmentation de la population mondiale, les arrivées de migrants, le changement climatique et les mutations rapides de l’économie. À l’Europe aujourd’hui de s’affirmer pour devenir une puissance de valeurs. Enrico Letta fut chef du gouvernement italien dans les heures mouvementées de la crise de l’euro et de la crise des migrants. Dans ce livre, fruit d’entretiens avec Sébastien Maillard, il avance des pistes pour « débruxelliser » l’Europe, démocratiser son fonctionnement et asseoir son leadership, afin de réconcilier le projet européen avec tous ceux qui s’en estiment les perdants ignorés. Avec conviction, réalisme et pédagogie, il nous démontre que si l’Europe se divise, elle se marginalisera au risque de ne compter pour rien dans un monde de brutes. Enrico Letta, homme politique italien, membre du parti démocrate, a été président du Conseil entre 2013 et 2014 après avoir été ministre et député ainsi que député européen. En 2015, il a démissionné de ses mandats pour diriger à Paris l’école des Affaires internationales de Sciences Po. Il préside également l’Institut Jacques Delors. Sébastien Maillard, ancien journaliste à *La Croix*, dont il fut le correspondant à Bruxelles et à Rome, est aujourd’hui directeur de l’Institut Jacques Delors.

15:00 - 15:15 Mot d’accueil

Fr. Olivier POQUILLON, secrétaire général de la Comece

15:15 - 16:15 Idées pour « Faire l’Europe dans un monde de brutes »

Enrico LETTA, président de l’Institut Jacques Delors et ancien premier ministre italien

Sébastien MAILLARD, directeur de l’Institut Jacques Delors

Modératrice : Céline SCHOEN, correspondante à Bruxelles de *La Croix*

16:15 - 16:30 Conclusion

Geneviève PONS, directrice de la Représentation de l’Institut Jacques Delors à Bruxelles

16:30 - 17:00 Séance de dédicaces